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ASSISES du Groupement des Techniciens d’Occitanie 

Toulouse les 4 et 5 novembre 2023 

 

Abstract : 

A l’invitation des responsables du Groupement des Techniciens d’Occitanie, Marc Congras et Yves 

Bellanger, une quarantaine d’entraîneurs se sont réunis les 4 et 5 novembre 2023, au CREPS de 

Toulouse pour les troisièmes assises du Groupement des Techniciens d’Occitanie. 

La première partie de leurs travaux a consisté à revoir les actions réalisées au cours de la saison 2023, 

les analyser et échanger sur les résultats sportifs de notre ligue : 

La performance des U16 n’a pas été aussi brillante qu’en 2022, mais est encore très 

satisfaisante. 

Celle des plus grands est meilleure que précédemment, notamment chez les cadets, mais pas 

encore satisfaisante, notamment sur notre élite. Pour autant, les résultats obtenus par les 

entraîneurs d’Occitanie avec des athlètes licenciés hors ligue pondèrent cette appréciation. 

La performance de notre système de formation est également considérée en progrès, même si le 

nombre d’entraîneurs formés et surtout d’entraîneurs de troisième niveau est trop restreint. 

La comparaison de notre projet de performance avec celui de la ligue AURA a permis d’avoir une 

réflexion collective, menée au travers de tables rondes et des nombreux temps d’échange autorisés 

par l’agenda. 

En conclusion de ces deux journées de travail deux axes de travail principaux ont été retenus. Le 

premier est naturellement de poursuivre les projets en cours. Le second sera de réviser notre Plan de 

Performance Territorial pour prolonger dans la durée les progrès de notre athlétisme régional. 

Ces assises ont été conclues par le président de la ligue, Monsieur André Olive, en rappelant que la 

mise en place d’une politique de développement ambitieuse nécessitera de donner plus de moyens à 

notre ligue. Il a aussi donné rendez-vous en novembre 2024, probablement à Albi, aux entraîneurs 

d’Occitanie pour les dernières assises de la mandature en cours. 

 

1. Les 3ièmes assises des entraineurs d’Occitanie ont été préparées par : 

Christine LAGONELLE 
Elodie SALAS 
André OLIVE 
Jean MONNIER 
Jocelyn PIAT 

Marc CONGRAS 
Pierre OLIVE 
Tidiane CORREA 
Yves GOUYEN 
Yves BELLANGE 
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Les assises ont été ouvertes par Marc Congras et Yves Bellanger qui ont rappelé les objectifs : 

• Partager une vision de notre athlétisme Occitan. 

• Entretenir la confiance entre les participants. 

• Faire le bilan de l’année sportive et du GTO. 

• Imaginer, ensemble, les évolutions qui feront grandir notre athlétisme. 

Le Groupement des Techniciens d’Occitanie 

Le GTO a été créé en 2021 alors que l’absence d’une ETR pénalisait fortement notre région. 

• CTN/CTS : Tidiane Corréa 

• GTO-LAO : Jocelyn Piat, Jean Monnier, Elodie Salas 

• GTO élargi : les encadrants des CRE, des formations, des stages. 

Le GTO élargi est une reproduction de l’ancienne ETR élargie où les techniciens de la ligue 

compensent le nombre insuffisant de cadres d’état ETR. 

Résultats sportifs de l’Occitanie Tidiane Corréa et Jocelyn Piat 

Les jeunes 
Chez les U16 les résultats sont jugés bons, en cross comme sur la piste, même s’ils n’atteignent pas 

les sommets tutoyés lors de la saison 2022-23. 

l’Occitanie finit sur le podium de la coupe de France le 14 juillet 2023 ALBI en obtenant la médaille de 

bronze en équipe mixte. 

En cross, 4 médailles d’or ont été glanées par Abraham Alois en individuel, et par les équipes mixtes 

et féminine 

 

Le classement des athlètes Occitans des catégories, cadets, juniors, espoirs est correct vis-à-vis des 

autres ligues. 
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Les adultes 

 

Dans les catégories adultes les résultats les athlètes Occitans sont plus en difficulté. 

Bilan d’une année de GTO 

Principales actions réalisées au cours de la saison 2022-23 : 

• Partage de l’expertise :  Visite aux entraîneurs du GTO 

• Renforcement de la confiance entre LAO, Coachs et clubs. 

• Communication ETR élargie – coach des clubs. 

• Mise en place d’un projet perche. 

• Démarrage d’un projet Trail. 

• L’organisation et les rôles du GTO ont été retravaillés. 
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Bilan de la formation Jean Monnier 

 

Le nombre de stagiaires entraîneurs en formation est satisfaisant. 

Positif Négatif 

Plus de formations organisées sur tout le 

territoire 

Des sessions peu fréquentées en général, et en 

particulier la filière performance 

Plus de stagiaires uniques formés sur la saison 
 

Beaucoup d’entraîneurs ne finissent pas leur 

parcours de formation 

OCC vs N-A : 17,01h vs 27,09h par stagiaire  

Plus d’entraîneurs certifiés en fin de saison 
Plus de 70% des entraîneurs ne concrétisent 

pas leur formation avec un diplôme 

Formation locale (tous niveaux) mise en place à 

la demande qui amène plus de participants 
Peu de candidats sur le Niveau 3 

 

Le nombre de personnes menant leurs formations jusqu’à la certification est insuffisant, même s’il 

est comparable à celui des autres ligues.  

La formation continue est assurée par la mise en place de 2 colloques par saison et la mise en ligne 

d’une liste d’entraîneurs du GTO, prêts à accueillir d’autres entraîneurs dans une démarche de 

formation continue 
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Les Centre Régionaux d’Entraînement Yves Bellanger

 

• Les CRE offrent aux meilleurs athlètes les conditions nécessaires à leur progression. 

• Ils doivent permettre : 

o De conserver les jeunes talents qui sont dans nos clubs. 

o D’améliorer la qualité de la formation des athlètes et des entraîneurs de club. 

o D’offrir aux jeunes Occitans des possibilités de progresser et d’être fidélisés à 

proximité de leurs lieux de vie. 

• Qui est concerné ? 

o En priorité, les étudiants ou jeunes travailleurs qui se sont éloignés de leurs clubs. 

• Nos CRE ne sont pas destinés à se substituer aux clubs. 

CRE Montpellier 
Stade du MA2M 

Salle Veyrassi 1/semaine 
CREPS 

CRE - D Saint - Chély - 
d'Apcher 

Multi - disciplines 

CRE - D Perpignan 
Stade Perpignan 
Salle de Bompas 

CRE - D Epreuves 
Combinées Tournefeuille 

CRE CREPS 
Hauteur – Long - triple 

Vitesse 

CRE - D ½ fond 
Sesquières 

CRE, CRE Déconcentrés et Sections Sportives 
CRE - D vitesse - haies 
Sesquières + CREPS 

Section Sportive 
Rodez 

Section Sportive 
Font - Romeu 

Section Sportive 
Blagnac 



 

 
 
 

Le GTO et GTO élargi : 

Intervenants sur les Pôles 

Montpellier Toulouse 

Sophiane AL KHALIKI Dominique HERNANDEZ (Long-Hauteur) 

Alexandre BONACORSI Jean MONNIER (Long-Triple) 

Marisa DE ANICETO Léandre STANIS (Sp-haies) 

Richard DESCOUX  Rémi MAGRO (EC) 

Gilles GARCIA Sébastien GAMEL (Demi-fond) 

Stéphane GAUTIER   

Jean-Louis JACOB  

Hamed MOURABIT  

Jocelyn PIAT   

 

Intervenants sur les CRE 

Montpellier Toulouse 

Gilles GARCIA (½ fond) Ali BELKACEM (1/2 fond) 

Jean-Louis JACOB (Sauts) Dominique HERNANDEZ (Long-Hauteur) 

Jocelyn PIAT (Sauts) Jean MONNIER (Long-Triple) 

Marisa DE ANICETO (EC + hauteur) Léandre STANIS (Sp-haies) 

Jérome Durand (marche) Vincent AUBIN (EC) 

Sophiane AL-KHALIKI (1/2 fond) Rémi MAGRO (EC) 

Stéphane GAUTIER (Sp-Haies)  

 Gérard Brouillet EC+ (Saint Chély d’Apcher)  

 Patrick SARRAT EC+ (Perpignan / Bompas)  

 

Intervenants sur les Sections Sportives 

Rodez  Responsable Annie LADET-SALACRUCH  

  Intervenant Jean-François Prigent 

Blagnac  Responsable Sandrine BERNES  

  Intervenants 

Michel BERISSON 

Pierrick CHAMAYOU 

Moise SIBA 

Léandre STANIS 

Font-Romeu  Responsable/Intervenant Cécile BERLIZOT  

 



 

 
 
 

Intervenants sur les stages de la saison 2023 

1/2 FOND ANIMATION EC LANCERS SAUTS 
SPRINT + 

HAIES 

BERNARD BOSC VICTOR LEMAIRE 
MARISA DE 

ANICETO* 

MICHAEL 

CONJUNGO 
MATHIEU COUDERC 

VICTOR BOUOPDA 

ZOCK 

HUGO PRIEUR  JULIEN  SPECQ HAMED LANTIH* 
CHRISTOPHE 

GOMEZ* 
JORIS CHAPON* 

STÉPHANE 

GAUTIER  

SOPHIANE AL 

KHALIKI* 
  VINCENT AUBIN* 

JORDAN 

GUEHASEIM* 
JOCELYN PIAT* PATRICE KONAN* 

ALI BELKACEM*    RÉMI MAGRO* YOUSSEF SOUIBA* JEAN MONNIER* LEANDRE STANIS* 

JONATHAN 

CARTIER* 
   

JEAN FRANÇOIS 

PRIGENT*  
JEAN LOUIS JACOB EMMA LOPEZ* 

        
CHRISTINE 

LAGONELLE 
YANN BESSON* 

        
MARIE-LUCIE VU-

VAN-QUIET* 

CORENTIN 

PERROU* 

        KEVIN DUBOIS* MALCOM MAINGI* 

        VINCENT AUBIN  
MAXIM 

RODRIGUEZ 

    JONATHAN DRACK* TIDIANE CORREA 

 

2. Calendrier estival LAO 2024 Pierre Olive 

L’approche fédérale pour aller vers un calendrier où les compétitions sont programmées, d’années 

en années sur les mêmes dates fixes chaque année a été présenté. 

Calendrier hivernal LAO 2024 

DATE EPREUVE LIEU 

20/01/2024 CHAMPIONNATS LAO MARCHE EN SALLE TARBES 

20 et 21/01/2024  CHAMPIONNATS LAO EC EN SALLE BOMPAS 

03 et 04/02/2024 CHAMPIONNATS LAO IND EN SALLE CA JU ES 

ELITE 

TARBES 

10/02/2024 MEETINGS LAO U23 ELITE  TARBES + BOMPAS 

11/02/2024 CHAMPIONNATS LAO LL MI CA JU ES ELITE SESQUIERES 

03/03/2024 CHAMPIONNATS EC EN SALLE BE MI BOMPAS 

16/03/2024 CHAMPIONNATS MI EN SALLE IND TARBES 

 

Calendrier estival LAO 2024 

DATE COMPETITION 

27/28 avril Interclubs 1er tour 

05 mai Equip’Athlé qualificatif par secteurs – Tour printanier 



 

 
 
 

12 mai Interclubs Finales 

26 mai Championnats LAO Finale B Equip’Athlé 

08 et 09 juin Championnats LAO EC 

15 et 16 juin Championnats LAO Elites 

23 juin Championnats LAO des Pointes d’OR 

29 juin Championnats BE individuels par secteurs 

30 juin Championnats MI individuels sur un seul stade de la région Occitanie 

06 et 07 juillet Championnats CA, JU et ES 

 

L’athlétisme Forme et Santé Janine Courtade, Elodie Salas, Yves Bellanger 

Elodie Salas a présenté l’intérêt pour un club à développer l’athlétisme Forme et Santé : 

o Augmenter le nombre de licenciés en ouvrant son club à l’Athlé Forme et Santé. 

o Proposer des passerelles entre les groupes d’entrainements : 

o Proposition aux parents ou grands-parents d’attendre leurs enfants en pratiquant une 

séance (MN, PPG, Running Forme). 

o Accueillir les athlètes blessés en Athlé-FIT ou MN. 

o Donner des moyens financiers aux clubs : la licence « loisir » est 29 € moins chère que la 

licence « compétitions ».  

o Le stade d’athlétisme n’est pas une nécessité pour les créneaux AFS. 

o L’offre AFS, permet de proposer une continuité dans l’offre des clubs pour garder les 

adhérents vieillissants.  

o Apporte des bénévoles supplémentaires. 

Janine Courtade et Yves Bellanger ont montré les bénéfices d’avoir développé ce secteur d’activité 

dans leurs clubs et quelles ont été les approches pour mettre en place l’activité Forme et Santé. 

Echanges et débats 

La première journée s’est terminée par un échange entre participants sur les différents thèmes 

abordés au cours de la journée. 

Quelques points sont ressortis : 

• La diminution de l’activité physique des jeunes enfants dans le contexte scolaire rend 

nécessaire de leur proposer plus de séances de sport dans le cadre des clubs. 

• Le faible nombre de stagiaires certifiés a fait s’interroger sur les causes de ces arrêts en cours 

de formation et aux possibilités d’amener les stagiaires à terminer leurs cursus. 

Circuit Régional des Meetings Crédit Mutuel 2023 

La première journée des assises s’est terminée par la remise des prix du circuit des meetings aux 

meilleurs athlètes régionaux pour leurs performances au cours de la saison 2022-2023.  



 

 
 
 

Deuxième journée 
Plan de Performance Territorial de l’Auvergne Rhône Alpe Olivier Four (CTS) 

Lien vers la présentation 

Quelques points clés de la présentation : 

• La ligue AURA compte 33 000 licenciés. Elle dispose d’un budget de 1,5 M€. 

• Elle emploie 10 salariés et est dotée de 4 CTS. 

• Elle rencontre une problématique similaire à celle de l’Occitanie : l’AURA est une grande 

région et se déplacer d’Aurillac en Haute Savoie impose 5 à 6 heures de route. Ceci a conduit 

au découpage de la ligue en 3 secteurs pour réduire les temps de déplacement et limiter les 

déplacements des athlètes. 

• C’est une région avec des Comités Départementaux actifs et d’autres moins dynamiques. 

• La ligue a mis en place des applications pour supporter ses activités, notamment pour gérer, 

en lien avec les clubs et leurs entraîneurs, les activités des athlètes en stage. Ceci permet une 

grande transparence et une interaction rapide. 

• Les CRE ont été supprimés pour permettre un meilleur soutien au haut niveau. 

• Trois axes de développements sont poursuivis par la ligue AURA : 

-  Le développement territorial, 

accompagné par la structure Forme et Santé et la mise en place plusieurs programmes à 

destination du grand public : Capform’senior, Enform’Lyon, Form’city, Diagnoform et de la 

formation. 

- L’accompagnement vers le Haut Niveau, 

soutenu par l’apport d’applications facilitant le lien entre les différents niveaux de structures 

et la mise en place de nombreux stages avec des secteurs qui fonctionnent en autonomie 

relative. 

- L’accompagnement du Haut Niveau vers la Haute Performance, 

projet qui implique le renforcement des différentes structures, la professionnalisation, la 

proposition de stages et de moyens spécifiques. 

Tables rondes 

La présentation de la politique sportive de la ligue AURA a fortement intéressé l’assemblée et a été 

utilisée pour alimenter la réflexion des entraîneurs au cours de trois tables rondes. 

Les principales idées qui en sont ressorties : 

• Les entraineurs souhaitent qu’une application, similaire à celle utilisée par la ligue AURA, soit 

mise en place pour fluidifier les échanges entre les entraîneurs de la ligue, les athlètes et 

leurs entraîneurs de clubs. 

• Suppression du deuxième stage de Pâques (pour laisser les vacances de printemps pour les 

stages clubs). 

https://athle-occitanie.fr/Documents/CRE-CNE-POLE/Pr%C3%A9sentation_OFour_AURA.pdf


 

 
 
 

Le sujet stage a amené à de nombreuses propositions, mais sans qu’une ligne majoritaire ne 

se dessine. 

• Inviter les coachs des clubs aux stages. 

• Harmoniser les calendriers de la ligue / des CD / des clubs (via le circuit des meetings). 

• Demander aux Comités Départementaux d’assurer le suivi des jeunes, des catégories Po2, Be 

ainsi que des Mi qui ne sont pas dans le suivi LAO. 

• Introduire un suivi des jeunes non seulement basé sur les performances, mais également sur 

des tests pour évaluer leur potentiel à moyen terme. 

• Introduire une chartre éthique pour l’encadrement des stages. 

• Revaloriser les rémunérations des encadrants employés par la ligue. 

• Introduire un thème technique dans les prochaines assises. 

Actions du GTO en 2024 

Les actions débutées en 2023 (actions perche, trails, formation continue) sont confirmées. 

Le projet de performance de la LAO va être retravaillé par un groupe composé des techniciens de la 

LAO, d’entraîneurs de clubs impliqués dans le fonctionnement de la ligue et du CTS Tidiane Corréa. 

Conclusions : André Olive, président de la LAO 

Après Montpellier, Carcassonne et Toulouse, le président informe que les prochaines assises seront 

probablement organisées dans une place centrale de notre ligue (si possible Albi les 9 et 10 novembre 

2024). 

Le brillant exposé d’Olivier FOUR nous a montré que nous sommes sur la bonne voie au travers des 

actions entamées depuis trois ans, mais nous ne sommes pas au bout du chemin. Les actions déjà 

entreprises et celles que nous envisageons sont déjà un réel progrès qu’il faut savoir apprécier. 

La suite de notre programme dépendra des moyens budgétaires que notre Comité Directeur et plus 

encore, la prochaine Assemblée Générale seront prêts à nous accorder. 

Le président indique qu’il va solliciter à très courte échéance le secteur professionnel de la ligue pour 

tracer les nouvelles orientations que la ligue doit suivre et bien évidemment intégrer les idées que 

vous avez émises au cours de ces assises. 

Merci à vous de rapporter et soutenir les travaux du GTO auprès des dirigeants de vos club. 

 

Les 3ièmes assises des entraîneurs d’Occitanie ont été clôturées dimanche 5 novembre à 16h00. 


